

## Por victoria del republicano

# Efecto Trump en Chile: El cobre se desploma y el dólar se acerca a los \$1.000

Luis Mendoza V.

**E**fectos inmediatos tuvo para la economía chilena la elección de Donald Trump como presidente de EE.UU., luego de que el cobre, la principal exportación del país, se desplomara a nivel mundial tanto al contado como en sus futuros a tres meses. En paralelo, el dólar a nivel local se disparó acercándose peligrosamente a los \$1.000.

Al cierre de las operaciones de la Bolsa de Metales de Londres, el precio al contado de la libra de cobre registró una pérdida del -3,51%, con un valor de US\$4,19596, según Cochilco. Los futuros del metal, en tanto, anotaban al mediodía de Chile un retroceso del -4,96% hasta los US\$4,2530 la libra a tres meses.

El impacto, tanto de la elección en EE.UU. como del cobre, en el dólar a nivel doméstico fue inmediato. Así, las operaciones iniciaron la jornada llevando a la moneda norteamericana hasta los \$976,3, tendencia que hacia el mediodía se atenuó para ubicarse en los \$967,53, equivalente a una alza diaria del 1,22%.

"Chile posee una fuerte dependencia comercial a EE.UU. y China, contabilizando entorno al 50% de nuestro comercio exterior, lo que nos hace muy sensible a la evolución de las políticas de Trump hacia adelante", comentó el gerente de Estrategia, Inversiones y Sostenibilidad de Vantrust Capital, German Serrano.

El gerente de inversiones de Fintual, Omar Larré, agregó que "el fortalecimiento del dólar como la caída en el precio del cobre presionarán a la baja al peso chileno, lo que llegará a un alza en el tipo de cambio", un escenario bajo el cual "la depreciación del peso encarecerá los bienes y servicios, lo que aumentará en el corto plazo la inflación en Chile al elevar los precios de productos importados".

### Wall Street celebra con alzas

Los resultados electorales generaron euforia en Wall Street, donde los principales índices bursátiles abrieron sus operaciones con importantes ganancias. Al cierre de esta edición, el Dow Jones subió un 2,63%, a 43.331,36 puntos, en tanto el S&P 500 y el Nasdaq crecieron 1,31% (5.858,6 pts.) y 1,32% (20.227,46 pts.).

El optimismo en Nueva York se daba principalmente por la estimación de que la llegada de Trump a la Casa Blanca aceleraría la baja de tasas por parte de la Reserva Federal (FED) de EE.UU. atrayendo más dólares a los mercados de renta variable. Euforia que también se reflejaba en las criptomonedas (ver recuadro).

"Trump habla de bajar impuestos, re-



**El país tiene una fuerte dependencia comercial con EE.UU., lo que nos hace muy sensibles a la evolución de su política, advierten los analistas.**

ducir regulaciones y eso siempre gusta en el mercado bursátil. Tras la elección, va a haber en EE.UU. una mayor facilidad para hacer negocios, un mayor impulso para las empresas norteamericanas y eso llevaría a una mejoría en datos financieros", señaló el economista y académico de la U. Autónoma, Esteban Viani.

En Chile, la Bolsa de Santiago se mantenía hacia el mediodía con cifras en rojo, con el índice IPSA retrocediendo -0,63%, hasta los 6.484,37 puntos.

"El desinterés de Trump por América Latina añade otro factor de riesgo" a lo que se suma "la incertidumbre sobre una

eventual renegociación del Tratado de Libre Comercio entre Chile-EE.UU. que aumentaría la preocupación entre exportadores chilenos, especialmente en sectores agrícolas y mineros", señaló el analista de mercados de XTB Latam, Gonzalo Muñoz.

### Doble tarea para el BC

La evolución de la dupla dólar-tasas en los próximos meses generará una doble tarea para el Banco Central (BC) en Chile, ya que la depreciación del peso podría elevar la inflación y, en paralelo, una política de la FED más expansiva obligaría al BC a reevaluar su política monetaria.

"A nivel macroeconómico, la principal implicancia para Chile vendrá por el lado de las tasas de interés. Si bien Trump plantea mejorar la economía estadounidense, lo que implicaría mayor recaudación, esto no será inmediato, y en paralelo anunció que bajaría impuestos. Todo esto significa mayor deuda para EE.UU., y en consecuencia tasas de interés más altas para el resto del mundo", advirtió Viani.

### Bancos españoles, los grandes perjudicados

Con fuertes pérdidas de valor en las bolsas reaccionaron esta mañana las acciones de los principales bancos españoles: Santander y BBVA, debido a su exposición a México, país que podría enfrentar fuertes repercusiones arancelarias sobre sus exportaciones a EE.UU.

México supone el 50% de los beneficios de BBVA, mientras que Sudamérica y México representa el 40% de las utilidades del Santander. Así, las acciones de BBVA caían -7,14% y los papeles del Santander retrocedían -5,06% en la Bolsa de Nueva York.

Por el contrario las acciones de los bancos norteamericanos Citigroup Inc., JPMorgan Chase y Goldman Sachs subían con fuerza un 8,64%, 9,75% y 12,54%, respectivamente, ante la perspectiva de que Trump cumpla su promesa de bajar los impuestos y desregular al sector.



### Elon Musk y el bitcoin, los otros ganadores de la jornada

La fuerte apuesta que realizó Elon Musk por la campaña de Donald Trump le rindió importantes beneficios esta jornada. Y es que ningún billonario hizo más por ayudar a Trump a ganar las elecciones. Esta mañana las acciones de Tesla subían un 11,9% lo que de inmediato incrementaría en varios cientos de millones de dólares el patrimonio de Musk, estimado hasta ayer en

US\$279.500 millones. A ello se suman sus inversiones en SpaceX, X (ex-Twitter) y su empresa de inteligencia artificial, xAI.

El bitcoin fue el otro gran ganador de la jornada. La moneda digital subió un 7% a US\$75.060 dólares, superando su récord de marzo pasado. En tanto, el Ethereum, también subía hasta un 7,5%, a US\$2.593, aunque por debajo de su máximo de 2021 de US\$4.867.